



Lancement de la nouvelle saison de La Relève, un programme pour détecter les athlètes paralympiques de demain

Communiqué de presse

Jeudi 22 janvier 2026

Le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) ouvre aujourd’hui les inscriptions au programme La Relève saison 7. Après vingt ans hors du top 10 paralympique, la France a retrouvé en 2024 une place parmi les meilleures nations mondiales. L’objectif est d’élargir le vivier d’athlètes à potentiel, de diversifier les profils et de renforcer la féminisation de l’Équipe de France en vue des prochaines échéances paralympiques.

Lancé en 2019 par le CPSF, dans l’élan des Jeux de Paris 2024, La Relève a pour ambition d’identifier, de conseiller et d’orienter des personnes en situation de handicap présentant un potentiel sportif vers la pratique de haut niveau. Aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, la France s’est classée à la 8ème place ; un classement en très forte progression qui s’explique notamment grâce au travail quotidien de détection des fédérations sportives, et à des programmes comme La Relève.

Pour maintenir ce cap, les actions telles que La Relève se poursuivent pour renouveler les effectifs et diversifier les profils en vue des Jeux d’été de Los Angeles 2028. La féminisation est l’un des autres enjeux prioritaires car les athlètes féminines ne représentaient que 35% de la délégation française aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. Sur ce sujet, le CPSF dressera un état des lieux de la pratique sportive des athlètes de haut niveau ; et partagera son plan d’actions pour féminiser la pratique sportive en loisir et haute performance – ce samedi 24 janvier à l’occasion de la Journée internationale du sport féminin.

Depuis la création du programme, douze sportifs issus de La Relève ont participé aux Jeux (Abel Aber, Eléa Charvet, Pauline Déroulède, Benjamin Pillerault, [etc.](#)). Deux d’entre eux ont été médaillés, et de nombreux autres ont intégré les équipes nationales et ont disputé leurs premières compétitions internationales.

La Relève accompagne ainsi l'identification et l'orientation de profils non détectés par les fédérations.

[Lien d'inscription pour les candidats potentiels](#)

Ce programme se clôturera par une journée de détection à l'INSEP pendant l'été 2026, aux côtés des fédérations paralympiques qui détacheront des experts pour évaluer les profils en fonction des qualités relatives aux différentes disciplines. Le CPSF dressera, à cette occasion, un bilan de la septième saison de La Relève.

Informations complémentaires :

- [Site La Relève](#)
- [Kit médias](#)

Le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) est l'instance du mouvement sportif qui poursuit une double mission :

- *La constitution et la direction de l'Equipe de France aux Jeux Paralympiques d'été et d'hiver,*
 - *L'animation, la coordination et la représentation des fédérations sportives membres du CPSF qui développent, en loisirs ou compétition, la pratique sportive à destination des personnes en situation de handicap.*
-

Contact presse - medias@france-paralympique.fr

Julie Ageron – Directrice de la communication – 06 99 18 39 31

Lila Rouillé – Chargée des relations presse - 06 52 61 18 82

